

Sachbearbeitung	Zentrale Dienste		
Datum	10.05.2010		
Geschäftszeichen	ZD/V-951/1		
Beschlussorgan	Gemeinderat	Sitzung am 23.06.2010	TOP
Behandlung	öffentlich		GD 216/10
Betreff:	Ulmer Bürger Stiftung		
Anlagen:	Anlage 1 Geschäftsbericht 2009 Anlage 2 Auszug aus "Förderungen durch die Ulmer Bürger Stiftung"		

Antrag:

Vom Bericht über die Ulmer Bürger Stiftung Kenntnis zu nehmen.

lvo Gönner Oberbürgermeister

Genehmigt:	Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des Gemeinderats: Eingang OB/G
	Versand an GR
	Niederschrift §
	Anlage Nr.

Sachdarstellung:

Die Ulmer Bürger Stiftung besteht seit nunmehr 13 Jahren und konnte auch im vergangenen Jahr dem Stiftungszweck entsprechend die Gemeinwesenarbeit in Ulm durch die Förderung zahlreicher Projekte und Initiativen aktiv unterstützen und vorantreiben. Im Berichtsjahr von Juli 2009 bis heute fanden zwei Vorstandssitzungen, am 02.10.2009 und 11.02.2010 statt, in denen der Vorstand der Ulmer Bürger Stiftung entschieden hat, 34 Einzelprojekte zu bezuschussen und vier Ulmer Bürgerinnen und Bürger (Frau Liselotte Bertsch, Frau Andrea Göpel-Traub, Frau Gertrud Schwartz und Herrn Jean Köpf) mit dem Ulmer Band auszuzeichnen.

Zusätzlich fand am 26.03.2010 eine Sondersitzung zum Thema "Bürgerschaftliches Engagement" statt. Die Ulmer Bürger Stiftung wird zur Verbesserung der engagementfördernden Strukturen in Ulm einen Sondertopf in Höhe von rd. 200.000 € zur Verfügung stellen. Die Mittel stammen aus dem Verkaufserlös eines per Schenkungsvertrag übertragenen Hauses eines Ehepaares aus Gögglingen. Die Ulmer Bürger Stiftung beschränkt sich hierbei auf die Zurverfügungstellung von finanziellen Mitteln für einen auf fünf Jahre beschränkten Zeitraum. Träger der Maßnahme wird ein noch zu gründender Verein "Engagiert in Ulm" sein. Nach dieser Zeit wird sich die Ulmer Bürger Stiftung aus der Förderung zurückziehen. Auftakt der Aktion soll der Tag des Ehrenamts am 05.12.2010 sein. Der eigentliche Start wird auf den 01.01.2011 festgelegt. Das Projekt wird vom Fachbereich Bildung und Soziales, Sachgebiet Sozialplanung und Bürgerschaftliches Engagement begleitet.

Außerdem wurde der Wirtschaftsplan 2010 und der Jahresabschluss 2009 beschlossen. Bedingt durch die Kommunalwahlen ergibt sich 2009 folgende Zusammensetzung des Vorstandes:

bis 16.09.2009:

- Oberbürgermeister Ivo Gönner
- Stadträtin Katja Adler, SPD-Fraktion
- Stadtrat Dr. Bertram Holz, CDU-Fraktion
- Stadtrat Markus Kienle, (bis 25.03.2009)
 GRÜNE-Fraktion
- Stadträtin Ulrike Lambrecht, (ab 25.03.2009) GRÜNE-Fraktion
- Stadträtin Helga Malischewski, FWG-Fraktion

ab 16.09.2009:

- Oberbürgermeister Ivo Gönner
- Stadträtin Katja Adler, SPD-Fraktion
- Stadträtin Rose Goller-Nieberle, FDP-Fraktion
- Stadträtin Siyou Ngnoubamdjum, GRÜNE-Fraktion
- Stadtrat Dr. Rüdiger Reck, FWG-Fraktion
- Stadtrat Dr. Hans-Walter Roth, CDU-Fraktion

Der beiliegende Geschäftsbericht 2009 (Anlage 1) zeigt die im Jahr 2009 geförderten 37 Projekte, die mit einer Gesamtsumme von 149.900 € bezuschusst wurden, sowie die mit dem Ulmer Band ausgezeichneten Persönlichkeiten (Frau Renate Lambacher, Frau Rosemarie Rupp, Herrn Georg Auweder) im Einzelnen auf. Daneben enthält er u. a. die Bilanz zum 31. Dezember 2009 und die Gewinn- und Verlustrechnung für die Zeit vom 01. Januar bis 31. Dezember 2009.

Als Anlage 2 ist ein Auszug aus der Gesamtübersicht über die Zuwendungen der Ulmer Bürger Stiftung beigefügt, der neben den Förderungen im 2. Halbjahr 2009 noch die bezuschussten Projekte der Frühjahrsausschüttung 2010 enthält.

Die Ulmer Bürger Stiftung hat seit ihrem Bestehen bis heute 329 Einzelprojekte mit einer Gesamtbewilligungssumme von 2.155.081 € gefördert. Dazu wurden neben den Erträgen aus dem Stiftungskapital Spenden, die sich seit der Gründung der Stiftung bis Mai 2010 auf rund 680.000 € belaufen, verwandt. Die Zustiftungen umfassen für diesen Zeitraum 107.509,95 €.